

Erfahrungsbericht Palermo WiSe 2019/2020 und SoSe 2020

Hallo zusammen,
ich habe ein ganzes Auslandsjahr über Erasmus in Palermo-Sizilien gemacht, vorüber ich euch gerne berichten möchte:

Geografischer Hintergrund

Palermo ist die fünftgrößte Stadt Italiens und die größte Stadt Siziliens. Ja, wie ihr wahrscheinlich bereits wisst, liegt Palermo in Sizilien und ist eine sehr schöne Hafenstadt mit einem direkten Zugang zum Mittelmeer!

Palermo hat offiziell mehr als 1 Million Einwohner und besitzt einen eigenen Flughafen. 2019/2020 gab es exzellente Flugverbindungen Köln/Bonn-Palermo von Ryanair.

Vorbereitung auf den Auslandsaufenthalt:

Ich habe meine Entscheidung nach Palermo zu gehen insbesondere aufgrund dessen getroffen, dass ich schon immer Italienisch lernen wollte und ich schon immer eine hohe Affinität zur italienischen Kultur und Italien hatte. Hinzu kommt, dass Palermo direkt am Meer liegt und ein sehr warmes Klima bietet (das ganze Jahr über).

Die nötigen Bewerbungsunterlagen waren auf der Internetseite der ZIB Med gut ersichtlich (Motivationsschreiben auf Italienisch und Deutsch, Lebenslauf, etc.) und somit war dies jedenfalls auch kein nennenswertes Hindernis. Auch die Bewerbung auf der Internetseite der palermitanischen Universität, die sowohl für das ZIB Med als auch für das Erasmus+ nötig ist, war kein Problem.

In Palermo verlangen sie kein Mindestsprachniveau und zudem bietet die UniPa Italienisch Kurse in einer sehr netten Sprachschule mit wunderschöner Bibliothek an. Der erste Sprachkurs ist für Erasmusstudenten umsonst. Weitere Kurse kosten 100€. Hier ein link zur Sprachschule der UniPa: <https://www.unipa.it/amministrazione/direzionegenerale/serviziospecialeinternazionalizzazione/u.o.centrolinguisticodateneo/>

Nachdem ich mich entschlossen habe nach Palermo zu gehen, habe ich einen Sprachkurs in der Kölner VHS besucht. Ansonsten kann ich euch BABEL (online Sprachkurs, der ein bisschen kostet) oder Duolingo empfehlen.

Wenn man schon in Deutschland versichert ist, muss man keine besonderen extra teuren Versicherungen für Italien abschließen, da die Deutsche Gesundheitskarte alle nötigen Leistungen abdeckt.

Università degli Studi di Palermo

Die Universität liegt ziemlich nah am Zentrum. An der Universität gibt es zwei Ansprechpartner, die auch Deutsch sprechen und bereit sind, in allen Belangen zu helfen. Wichtige Ansprechpartner für Anliegen aller Art sind Prof. Florena und Richard Orthofer. Sie kümmern sich um alles bürokratische wie Learning Agreement und sogar unterstützen sie bei der Wohnungssuche.

Prof. Florena ist die zuständige für die deutschen Studenten. Zu ihr muss man gehen um das Learning Agreement auszufüllen und Anmeldeformalitäten abzuschließen. Überhaupt wird das Learning Agreement nochmal mit ihr zusammen durchgegangen und somit wurde erst vor Ort die Fächerkombination vollends zusammengestellt. Hier ihr Kontakt:

<https://www.unipa.it/persone/docenti/f/adamaria.florena>

Richard Orthofer ist der generelle Austauschkoordinator von der Universität Palermo. Er kümmert sich für uns um das ganze Leben außerhalb des Campus, Wohnungssuche, Mensacard, Studenten Card und alle Fragen die man über Palermo hat. Er spricht sehr gut Deutsch und gibt sich sehr viel Mühe, unseren Aufenthalt so angenehm wie möglich zu

machen. Sein Kontakt: <https://www.unipa.it/persona/tecnico-amministrativi/o/richard.orthofer>

Die Klausuren sind mündlich und auf Italienisch. Es besteht aber auch die Möglichkeit, die Klausuren auf Englisch zu machen.

Die Vorlesungen sind keine Pflichttermine. Für die Prüfungen, im Gegensatz zu Deutschland, gibt es durchschnittlich 5 Termine im Jahr, die man sich frei wählen kann.

Um Praktika im Krankenhaus in Palermo zu machen, braucht man ein "rotes Buch" (was die italienische Studenten auch benutzen), das kann man bei Richard Orthofer direkt bekommen.

Das ESN (Erasmus Student Network) ist sehr aktiv in Palermo und bietet unglaublich viele Aktivitäten für Erasmus Studenten innerhalb Palermo (wie z.B. ein Theaterbesuch im Teatro Massimo) und Ausflüge auf der Insel an.

Das Leben in Palermo ist sehr billig und unvergleichbar, mit den Kosten in Deutschland bzw. Norditalien. Zimmermieten in einem WG liegen bei ungefähr 150-200€ und man kann vor Ort auf jeden Fall leicht etwas finden.

Öffentliche Verkehrsmittel sind auch billig aber fahren leider nicht so genau. Es gibt eine Metro in Palermo, die leider nur zwei Mal pro Stunde fährt. (Fahrticket kostet 1.40€)

Fazit

Ich bin sehr froh über meine Entscheidung, mein Auslandsjahr in Palermo gemacht zu haben. Das Wetter in Palermo ist hervorragend und hat mich nur sehr selten enttäuscht, die ganze Zeit, als ich da war, hat es vielleicht 10 mal geregnet und ging nicht unter 15°C. Also ein Paradies für alle Sonnenanbeter.

Wer eine Leidenschaft wie ich für das Surfen und Kitesurfen hat, hat mit Palermo und eigentlich Sizilien wirklich den beste Ort Europas um zu üben! Ich kann daher jedem Palermo empfehlen, dessen Herz ihn nach Italien verschlägt.

Ich habe leider die Hälfte meines Aufenthalts in Palermo unter der Corona-Pandemie abgeschlossen und konnte so meine Praktika nicht zu Ende bringen. Trotzdem habe ich alle Fächer, die Ich in Palermo geschrieben habe, hier in Deutschland anerkannt bekommen.